

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 30 5 DE ABRIL DE 1923

N.º 1065

Labores del Partido Reformista En la capital celebra su primera reunión el Comité Ejecutivo Provisional

En Puntarenas numerosa reunión aclama al General Volio La campaña se inicia a base de la más absoluta corrección

El sábado a las ocho de la noche, y en el espacioso local que fue antes Salón de Actuaciones, celebró su primera reunión el Comité Ejecutivo del Partido Reformista, con asistencia de todos sus miembros. En dicha reunión se trató de fijar las bases generales de la campaña y quedó resuelto por unanimidad que ésta se limitaran hasta donde sea posible al estudio y divulgación de las promesas contenidas en el Programa Reformista, evitando todo ataque a los otros partidos contendientes que no venga como consecuencia inevitable de la defensa de los propósitos del mencionado programa. Los fundadores de esta agrupación política doctrinaria, así como los valiosos elementos sociales que a ella se han ido afiliando, alientan una fe inquebrantable en la bondad de su causa y sobre todo en la oportunidad de su doctrina, y juzgan altamente benéfico para los intereses morales del país, que la lucha electoral se mantenga dentro de los límites de cordura y ecuanimidad que son características naturales de toda lucha de principios destinada a triunfar. En tal sentido, redactaron y mandaron publicar la manifestación que trascribimos:

«El señor Presidente de la República y el señor Secretario de Estado en los despachos de Guerra y Gobernación han manifestado su aspiración a entregar el Poder a quien corresponda después de una elección popular y honrada. Del sufragio consciente y libre depende nuestro triunfo. En consecuencia, rogamos a nuestros compañeros abstener-

Estimulando el valor
Don Ezequiel Villalobos, que es importante vecino de Mata Redonda, obsequiará mañana con un excelente almuerzo, a los expertos cazadores que en días anteriores, dieron muerte a un tigre en las cercanías de su finca.

Los vecinos de aquel lugar tendrán oportunidad de conocer los diestros perros que ayudaron con muy buen éxito a la caza del bravo felino, los cuales serán exhibidos en casa de don Ezequiel.

Importantes medidas tomadas por el Comité Ejecutivo, la noche del sábado

Datos obtenidos de la Secretaría General

se de asistir a las reuniones de nuestros contrarios, no vivir a nuestro jefe en esas ocasiones, y antes bien, contribuir en todo tiempo a mantener el orden a fin de merecer la confianza y tener la fuerza moral indispensable para apoyar al Gobierno en los propósitos expresados, o exigir la libertad del sufragio si fuere el caso».

En esa reunión fueron nombrados prosecretarios del referido Comité Ejecutivo los estimables jóvenes don Carlos

Jinesta y don Francisco Castro Argüello, ambos suficientemente conocidos como intelectuales y como caballeros. Su ingreso a esa Junta es prenda de eficiencia para las labores constitutivas del Partido.

Al terminarse la sesión durante la cual reinó el mayor entusiasmo y la más absoluta confianza en el ánimo de los presentes, fue puesto al General Volio, que a la sazón se encontraba en Puntarenas, el siguiente telegrama:

Comité Ejecutivo Provisional,

La reunión de ayer

Ayer, como se había anunciado, tuvo verificativo la Asamblea General de la Sociedad Gráfica Costarricense a la una de la tarde y en el salón de dicha Sociedad.

Asistió un número considerable de socios, habiéndose tratado asuntos de alta trascendencia, que tienden al mejoramiento moral y material del tipógrafo. Seguidamente se procedió a la elección de la Directiva que ha de fungir durante un lapso de seis meses, saliendo electos por mayoría los señores siguientes:

Presidente, don Rafael Delgado Vique.
Vicepresidente, don Marcelino Villalta.
Tesorero, don José Zenón Muñoz.
Fiscal, don Harold Boogle.
Secretarios, don Eloy Morúa y don Clementino Chaves.
Vocales: don Armando Ocaña, don Carlos Sánchez, don Víctor Páez, don Jesús María Segura, don Manuel Benavides y don Luis Granados.

Fecha matrimonial

Ayer celebraron la fecha matrimonial el distinguido Dr. don Carlos Durán y doña Lola Quirós de Durán.
En esta ocasión a los apreciables esposos les enviamos nuestros respetos y nuestros más elusivos parabienes.

nal, reunido en pleno, inaugura sus trabajos y saluda a usted.

Ese mensaje fue contestado ayer en los siguientes términos:

Correspondo amable saludo Comité, comunicándoles espléndida reunión anoche aquí. Sorpresa esperanzas número Entusiasmo sincero. Voy San Antonio Belén.— J. VOLIO.

Todo hace creer, que la agrupación reformista, que algunos espíritus miopes han mirado con desdén, se hará sentir de un modo formidable en el momento necesario, dando la más alta lección de fuerza y de civismo que el país haya recibido.

Otra de las resoluciones tomadas en esa primera reunión del Comité, es la de no publicar esas listas numerosas de adherentes que los otros partidos publican, mientras no se tenga la absoluta seguridad de que simpatizan con el credo reformista y están dispuestos a trabajar en su propagación. Esto para evitar los errores en que otros han incurrido, de incluir nombres de personas que figuran en otros bandos, lo cual da cierto aspecto teatral a los trabajos, impropio de obras de tanta trascendencia como una lucha electoral.

Por lo pronto sus primeras atinadas disposiciones echan a rodar la leyenda de tumulto y de desorden que a su alrededor tejían sus adversarios. Nosotros nos alegramos de todo corazón por el éxito seguro de ese partido de nuestras simpatías y por la suerte de la Patria.

De Puntarenas

Don W. Guevara, Gobernador de este Puerto, regresó de la capital.
Don Alfredo Carranza y señora salieron para San José.
De Nicaragua regresó don Feliciano Quirós.
De la Berranca vino don Porfirio Molina.
Doña Anita Huete de Jiménez vino de la capital.
Don Arturo Esquivel se encuentra en esta ciudad.
La señorita Albertina Mora vino de la capital.

Corresponsal.

TRIBUNA OBRERA

El remedio está en la mano

Frecuentemente oímos amargas quejas sobre la carestía de los artículos de primera necesidad y sobre la absorción despiadada del capitalismo. Cada día, pues, encarece la vida de los trabajadores. Sin embargo el remedio está en la mano. Los trabajadores pueden perfectamente defenderse por medio de una solidaria resistencia y para ello les queda el recurso de las cooperativas.

Al capital hay que combatirlo con capital y a la fuerza hay que combatirla con la fuerza. Esto es de una realidad indiscutible.

Sobre este particular se inicia en Costa Rica —dentro de las clases trabajadoras— una reacción saludable. Actualmente hay una cooperativa constructora de casas baratas, que está dando magníficos resultados, y, por otra parte, —siempre los obreros— organizan una fuerte y asombrosa cooperativa de consumos.

Por informes fidedignos que tenemos, para la cooperativa de consumos hay trabajos ya muy avanzados y por consiguiente, en breve será una salvadora realidad, que vendrá a mejorar sin duda alguna, la situación de los proletarios; la vida se abaratará.

¿Qué es una cooperativa de consumos? El almacén de la comunidad en el cual está garantizado el socio marchante, en la pureza, calidad, peso, medida y baratura del artículo que compra. Al mismo tiempo que es cliente de la casa el socio, es también propietario de la misma, y, desde luego, vigila y procura el engrandecimiento y prosperidad de la cooperativa, cuyo buen manejo y desenvolvimiento, repercute en beneficios palpables para todos los de la sociedad.

Además de recibir el auxilio directo e inmediato en el rebajo de las mercaderías que consume el socio, percibe cada año los dividendos, es decir, las utilidades de su acción. En este caso puede optar por retirar estas utilidades, o puede capitalizarlas dentro del mismo negocio.

Los abusos del corderismo

Pricipia el desgrane
Se ha cometido un abuso con hacermos aparecer en la lista de afiliados al Partido de Echandi, por lo cual no he dado consentimiento ni motivo. Mi puesto está en las filas independientes de la agrupación, cuyo programa sintetiza las aspiraciones nacionales. Soy Reformista convencido
JUAN ALBERTO BRENES J.
Testigos: Manuel Cubero R. y Arturo Infante.

Como se ve, las ventajas que se adquieren con estas cooperativas, son incalculables.

Una cooperativa de consumos puede comenzar con los pocos artículos de necesidad indispensables y después, al corto tiempo, puede extender su radio de acción a proporciones ilimitadas.

No dudamos un momento que al cabo de uno o dos años, la cooperativa de consumos tenga en propiedad talleres industriales tales como purerías, cigarrerías, sastrerías, zapaterías, etc., etc.

Elaboradas y explotadas estas industrias por la cooperativa de consumos, mayor sería el beneficio de sus asociados.

Y todavía, sin ser optimistas, la cooperativa de consumos puede extender su radio de acción más allá; más allá. Puede, por ejemplo, comprar pequeñas parcelas de terreno para el cultivo de sus cereales, y entonces tomar el artículo de la propia fuente productora, perteneciendo esta fuente a la cooperativa.

En fin, si seguimos analizando la existencia y proporciones de una cooperativa de consumos, sería cosa de nunca acabar.

En muchos países de Europa existen cooperativas de consumos cuyo asombroso desarrollo ha sido una verdadera amenaza para el capital.

¿Por qué pues los obreros no toman con entusiasmo decidido ese camino? Querer es poder y para ello basta el pequeñísimo esfuerzo de una economía semanal de una módica suma que se deposita en la Tesorería General para librar lo más pronto posible la acción de cincuenta colones.

Ahora que se hacen trabajos para crear esta cooperativa de consumos, los obreros tienen el remedio en la mano para mejorar su situación.

GIL SOL

Turno en Guadalupe

Ayer se verificó un hermoso turno en Guadalupe. Los carros del tranvía iban y venían llenos de paseantes.

El turno estuvo amenizado por la flarmonía de este mismo lugar. Más de mil personas concurren a esta fiesta religiosa.

El baile de ayer

En la residencia del señor don Luis L. Páez y su apreciable señora esposa, se efectuó ayer tarde un espléndido baile. Concurrieron bellas damitas que con su presencia le dieron más realce al festival. Durante tres horas reinó una sana alegría y un intenso regocijo.

Cuchufletas políticas

Dos políticas exteriores

Un escritor de pluma azul que tiene su caliente nido en un árbol de los que han reverdecido con los primeros chaparrones económicos de la temporada eleccionaria, afirma que el Gobierno de la República usa dos diferentes políticas para el servicio de sus relaciones exteriores.

Lo que todos se preguntan ante la ingenuidad de esa pluma que parecía versada en achaques gubernamentales desde que tomó bizarramente el campo que el fuego de Gomorra hizo abandonar a los palomos de «La Información», es que de dónde ha venido esa creatura exótica que ignora los recursos maquiavélicos de la Diplomacia.

¿En qué lugar del planeta ha pasado la nunca cosa diferente?

Tanto es así que en las relaciones particulares siempre que se quiere designar a un individuo que es doble y socarrón, se le llama simplemente diplomático.

Que en Washington nos inclinamos mas que graciosamente ante la omnipotencia del dolar artilado y en Chile le hacemos un gesto expresivo de reto como aquel que de niños nos hacía palidecer cuando algún compañero en clase nos empujaba para un cato a la salida?

Pues hijo, lo contrario sería lo estupendo. ¿No sino irse a la boca del lobo a lacer desplantes de vanidad?

En Chile ya se puede un permitir esos lujos, porque Chile está a muchas leguas de distancia del famoso big stick. Y además, los hombres que en ambas latitudes manejan la política del Gobierno, tienen intereses encontrados y opuestos sentimientos respecto de la acción estadounidense en nuestras Américas latinas.

Acertó el bueno de don Julio a enviar al Norte a los que sintieron beneficiada su ansia de reparación y de justicia con la actitud inflexible del Departamento de Estado Norteamericano ante el sistema gubernativo de la traición, y al Sur al representativo de los que a esa actitud inquebrantable debieron su fracaso político y moral.

Los unos respiran el ambiente de la gratitud. Los otros sudan la calentura del no reconocimiento que restó buen éxito a su aventura militar y quieren mellar la garra que los estropeó.

Una de cal y otra de arena, dirá para su creciente papada el ingeniero y bondadoso presidente de la restauración.

Para todos da Dios, en no arribando, contestamos nosotros al ver prácticamente el equitativo reparto de las representaciones diplomáticas, que asegura al Gobierno esa prudente y astuta política de doble acción que salva al país de las desazones que siempre acarrea una conducta definida.

En todo caso, si esto que ahora piaccamos nos hace cosechar algún respingue de los norteamericanos, fácil nos será salir del aprieto desautorizando a última hora aquello que más convenga desautorizar.

O hacer como el chiquillo del cuento que salió a la calle con su ración de postre, teniendo en la una mano un pastel y en la otra una manzana. Sus compañeros le vieron devorar el pastel y cuando lo hubo tragado, uno de los más golosos se atrevió a decirle: ¿Pol qué no me lió?

A lo que el aludido contestó presuntamente: ¡Pues pol que no me plió!

Llegó el turno de la manzana y al ver que se preparaba también a engullirla, el muchacho, estimulado por el razonamiento que acababa de oír, gimió tímidamente: ¡eme!

Y el otro, girando sobre sus talones y haciendo un gesto de sincero enfado, exclamó sentencioso: ¡ahola no te loy, porque no me pidió!

La fábula viviente

¿Qué les habrá hecho de veras don Máximo a los de La Noticia que son también los de La Tribuna — como antaño eran los de La Prensa Libre los mismísimos cristianos de La Información, — para que así se empeñen en sacarlo del uso?

Que don Máximo va a hablar inconveniencias, grita la una, al mismo tiempo que alista el canasto para recogerlas.

Que don Máximo se va a incorporar al duramis, no que lleva a don Alberto, grita la otra, quizás haciendo evocación de la jornada del 27 de Enero en que ambos fueron la brasa y el incienso en el decorbitado incensario que sahumbó el ara de la usurpación.

Y el pobre don Máximo no apetecerá más que estar muy quietecito en su rincón de soledad, soñando como los lobos viejos con los ondulantes rebanos que un día dieron alimento a sus bríos y campo de acción a sus rijas actividades.

¡Seguros estamos de que don Máximo no cometerá la insigne locura de otro repúblico que nosotros sabemos, que abandonó su apacible claustro lleno de silencio por el cual discurren sombras de efectiva grandeza, para salir al encuentro de la befa y del maltrato armados de un rigor inmerecido.

No, don Máximo estará contento de haber tenido la suerte, que otros despreciaron en días de peligro, de jefes el movimiento de opinión más fuerte y consciente que nuestra historia recuerda, aun cuando lo dejara desafiarse en el barranco de una vergonzosa liquidación.

Si otra cosa hiciera, se expondría a que algún mal intencionalo, mirándolo de reojo, le dijera como diz que un burro joven le dijo al pollino atardecido que corría tras la yegua: ¿Y usted.....¿por qué corre?

Don Máximo no tendría entonces más remedio que repetir la histórica contestación:

Yo no corro por..... alcanzar sino para que no me alcancen.....!

En una silla de ruedas

Cuando el profesor García Monge enunció los once puntos de su programa en el Variedades, pensamos en aquel otro idealista que abrió la jaula a las catorce palomas de sus sueños en los fastuosos jardines de Versalles. Pero Wilson como García Monge, no vio los hilos que en el horizonte, y sólo se dio cuenta cuando las plumas ensangrentadas denunciaban la derrota del idealismo.

Después de librar la tragedia íntima contra la opinión aplaudadora del mundo, Wilson sale de la Casa Blanca en una silla de ruedas; y García Monge que vive de los libros y para los libros, saldrá del grupo del Variedades en la «Silla de ruedas de la dulce Carmen Lira, en busca de ese sanatorio de almas que se llama Reformismo.

EL CURIOSO IMPERTINENTE

Bautizo

Ayer fue presentado a la pila bautismal el quinto hijo de los esposos don Ramón Sequeira y su estimable señora doña Ceina Struck de Sequeira.

El encantador bebé fue apadrinado por don Mariano Struck y la señorita Graciela Esquivel.

En casa de los regocijados padres fue cumplimentado el nuevo ciudadano.

Boda Céspedes-Calderón

En la Iglesia de la Dolores se efectuó ayer la boda del señor don Armado Céspedes con la gentil señorita Ninfa Calderón. En la casa de don Rosendo Céspedes se sirvió un espléndido café. A los nuevos esposos les enviamos nuestras sinceras felicitaciones.

Nuevo Reformista en Atenas

En la ciudad de Atenas se ha declarado Reformista el estimado señor don F. Bolaños O., persona muy estimada que goza de muchas simpatías y estimación. Felicitamos al señor Bolaños por su decidida y noble filiación política.

Muy enfermo

El señor don David Rojas Flores se encuentra desde hace algunos días muy delicado de salud. Formulamos sinceros votos por su pronto restablecimiento.

DEL MINUTO

Sorpresas políticas

Varios diarios capitalinos y muchas personas de nota, hablan con frecuencia, con el misterio requerido para estar más novedad e interés al caso, de una sorpresa política que a su tiempo vendrá como anillo al dedo en medio de la admiración de todos los partidos. Ese simple decir o ese peregrino comentario, parece palagar a los que gustan de lo inesperado y de los milagros de mala ley. En política, llegan como de molde, es de lamentar, esa clase de resoluciones inesperadas. Sin embargo en esta ocasión conviene recordar que antaño, precisamente lo que ha perjudicado al país son tales sorpresas políticas creadas al calor de intereses creados y de farsas malteradas.

Ahora, dichosamente, el pueblo no soporta intempestivos arreglos. Las cosas deben hacerse a la luz meridiana, en campo llano, a pleno aire. Los pactos, las negociaciones secretas y ocultas que brindan sangrientas realidades, deben desaparecer del escenario político. Hombres desconocidos que no han tomado parte en la contienda electoral, no podrán aparecer por ningún momento ni por ninguna circunstancia, a solucionar atreznos políticos. Entre los candidatos que luchan a puño cerrado la Primera Magistratura está echada la suerte de la República. Ahora, al pueblo incumbe elegir al salvador de los destinos nacionales, por medio de su voto depositado a su día en las urnas electorales.

El recreo de ayer

Muy concurrido resultó el recreo que se verificó ayer en el Central. El Programa de la música que ejecutó la Banda militar bajo la dirección del maestro Nieto fue variado y ameno. Concurrieron muchas damitas y caballeros.

Pasaportes

Stella Sáenz, para Cristóbal.
Sofía Moreno, para Nicaragua.
José Aragón, para Bocas del Toro.
Matilde Sáenz, para Cristóbal.
Luis Castro, para Colón.
José Zamora, para Guatemala.

Operados

En el Hospital de San Juan de Dios fueron operadas las siguientes personas: don Federico Serrano, don Enrique Sierra, doña Petronila Cordero, don Daniel Vega, don Rubén Aguilar, doña María Durán, doña Teodora Quirós, María Castro, Herminia Merozo, Ana Zamora y María C. de Fernandez.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encarguelos a Falco y Borrás, pasaje Calderón.

Muere la señorita Marta H. Torres

En esta capital murió a los 17 años de edad, la muy estimada señorita Marta Hortensia Torres, hija del señor don Lisimaco Torres y doña Ana Solano de Torres. A sus afligidos padres les damos por este medio nuestro más sentido pésame.

De Alajuela

El doctor don Manuel de las Cuevas vino de Grecia con el objeto de ver a su familia. — El doctor don M. Rojas compró a don Luis Avila la casa esquinera al S.O. de Parque Central. — La luz de la Compañía Alvarado ha resultado con algunas deficiencias. Pronto se hará una mejora completa. — La señorita Alicia Chacón se encuentra algo enferma. Deseamos que mejore pronto. — Don Nicolás Solera ha continuado mejor de salud. — Para San José regresó doña María de Fournier. — Pasa una temporada en esta ciudad la señorita Josefina Jinesta. *Corresponsal.*

Revista Ilustrada

Está Ud. orgullosa de su idioma? ¿Quiere Ud. contribuir al prestigio de la raza hispana?

La cultura de toda comunidad civilizada se manifiesta por su prensa. Ayúdenos Ud. a formar una revista digna de representar los 100.000.000 de seres que hablan la lengua de Cervantes.

FEMINISMO INTERNACIONAL

es la Revista del Hogar por excelencia. Puede confiarse a todas las manos. Su lectura es sana, amena e instructiva.

De Ud., de su vecino, de su amigo, de todos nosotros depende que esta publicación viva y prospere.

Quiere Ud ayudarnos?

Suscribase Ud. cuanto antes a

FEMINISMO INTERNACIONAL

Hable de ello en su casa, en las visitas, en su trabajo, en su correspondencia. Ninguna obra humana ha perdurado sin el esfuerzo unido de una comunidad, y nuestro lazo, es la lengua gloriosa de España, que debemos esparcir por el mundo entero.

De venta en la **Librería Falco y Borrás** a o 65 céntimos el ejemplar

J.P. ARANGO & Co.

OFRECEN:

- Automóviles y repuestos
- FORD
- Grafonolas y discos
- COLUMBIA
- Máquinas de escribir
- UNDERWOOD
- Pianolas y rollos
- APOLLO
- Llantas y neumáticos
- GOODRICH
- Baterías
- EXIDE
- Pinturas
- JOHNSON

ROBERT W. CHAMBERS

LA MODELO

(NOVELA)

La casa editora de los señores FELIU & SUSANA de Barcelona (España) ha empezado la publicación de una NUEVA BIBLIOTECA de NOVELAS SELECTAS. Han elegido la muy renombrada novela de actualidad

LA MODELO

que es una historia de amor de una joven hermosa y delicada, que se entrega a esta profesión, llevada del noble deseo de alternar con hombres inteligentes, e inspira a uno de ellos un profundo sentimiento.

Está profusamente ilustrada e impresa en bien papel. Consta de 450 páginas.

Precio: Cuatro colones

De venta en la Imprenta y Librería FALCO & BORRASE frente al Mercado

San José, Costa Rica.

Harina de Lentejas
Cevada en polvo Avena molida
Lenguas de carnero
Azul Monitor Tapioca
Arrowroot

y un completo surtido en abarrotes consigue usted a bajo precio en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ
TELEFONO 378 APARTADO 1064

El Depósito de Azúcar de José Andrés Coronado

tiene siempre en existencia azúcar de todos los ingenios del país, a los precios más bajos de plaza.

Frente al Palacio de Justicia

Partido Reformista AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendrá el gusto de recibir las cuotas con que nuestros cooperatarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

Enrique Fonseca Zúñiga
TESORERO

El match de ayer

Muy interesante resultó el match habido ayer entre las primeras divisiones de la «Gimnástica Española» y «Liga Deportiva Alajuelense». A las diez horas, dada la señal por el juez, don Eduardo Garnier y hecho el primer saque por el doctor Moreno Cañas, dió comienzo el juego presenciado por muy numerosa concurrencia. Desde el primer momento pusieron todos los jugadores sus mayores empeños en la lucha, desarrollándose en ésta continuos lances de verdadero interés y emoción. Fué notable la labor de las defensas alajuelenses, que se veían constantemente en el mayor peligro por los repetidos avances de los delanteros «gimnásticos», entre los cuales es temible Michaud, a pesar de lo que dicen algunos por ahí. Su juego es de gran eficacia, pues tiene perfecto dominio en la bola, corre mucho, pasa con precisión y calma; tanto con los pies como con la cabeza y patea de manera terrible. En parar a Michaud se distinguieron con toda brillantez Jorge Luis Solera y Ricardo Fernández, dos magníficos jugadores del «Alajuelense». De este team estuvo también notable Antonio Solano, tanto en el primer

tiempo jugando de delantero, como en el segundo, de defensa, siendo muy aplaudido por sus admiradores. En cuanto el guardameta, Zuleddón, estuvo ayer muy feliz en su puesto, defendiendo muy bien su puerta.

De la «Gimnástica» se distinguieron los medios Chequelo y Gallegos, sobre todo el primero que es un gran jugador en este puesto; Raúl Guzmán, el eterno y mañoso zaguero, Tuca y los delanteros Michaud, Ignacio Mora y Ugalde. Leal, regular, lo mismo que Alfaro.

Terminó el partido en medio del mayor entusiasmo de jugadores y concurrentes, con el triunfo de la «Gimnástica» por dos tantos a uno. Después el doctor Moreno, invitó a todos los jugadores a tomar un refresco en «La Feria», en donde reinó la mayor alegría y cordialidad.

Vaya nuestra felicitación muy sincera para quienes tomaron parte en tan simpática fiesta deportiva y para el apreciable doctor don Ricardo Moreno Cañas por la muy merecida atención de que ha sido objeto.

DEPORTISTA

De Atenas

Dentro de pocos días será publicada en este lugar una lista de adhesiones a la candidatura del General Volio. Es increíble el incremento que ha ido tomando el Partido Reformista. Aquí al General Volio le acompañan muy buenos elementos. La clase trabajadora que es la más grande sigue unánime al General, hombre de ideas democráticas y de grandes virtudes morales. Tengamos presente aquellas palabras del General ante los restos de los héroes de Buenos Aires: «No más argolla, ni más olimpo». Que se llegue ya ese día tan deseado del Gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.

El pueblo costarricense que ha sufrido tanto sigue a este candidato que será el redentor de la patria. El pueblo de Atenas ha sabido responder al llamamiento del General y rechaza los ofrecimientos del Dr. Cordero. Gloria al partido de la libertad y del trabajo!

CORRESPONSAL

Melcochas danzantes

Ayer se verificó una alegre fiestecita en el Bosque de los Niños, organizada por las simpáticas señoritas Muñoz, Claudia Aguilar y Emerita Moya. Con exquisitas melcochas fueron obsequiadas sus amistades, quienes se entregaron a los placeres del baile al compás de una selecta orquesta. Hubo derroche de amabilidad y juventud entre la concurrencia, habiendo recibido las obsequiantes muy merecidas felicitaciones.

A este delicioso festival asistieron las respetables señoras Jacinta de Araya, Rosa v. de Serrano, María de Moya, Ele de Fernández, Blanca de Aguilar, Armira de Moya, Amelia Córdoba de Araya y las gentiles señoritas Clara Cordero, Eida Lobo, Clemencia Viñas, Amalia, Chayito e Inés Sanabria, María Jiménez, Blanca Mora y otras más que no pudimos anotar.

Los caballeros asistentes colmaron de atenciones a sus estimables compañeritas.

Suscríbase en LA PRENSA

Boda en Orotina

Como lo habíamos anunciado, en la ciudad de Orotina se verificó la boda del señor don Alfonso Murillo con la gentil señorita Elvira Agüero. La bendición nupcial la impartió el presbítero Badilla. Fueron padrinos don Daniel León y doña Laura de León, don Cenobio Vargas y la señorita Mela Agüero don Primitivo Sandi y la señorita Elena Murillo.

Renuncia de un Vicecónsul

El señor Encargado de la Legación de Alemania en esta ciudad, en nota del 28 de este mes, participó a la Secretaría de Relaciones Exteriores que el señor don Arthur Ferchel ha renunciado el cargo de Vicecónsul de Alemania en Puntarenas.

“La Razón”

Hoy visitó a sus lectores este simpático e interesante semanario que dirige el Profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla. Trae buen material informativo y notas de interés. Agradecemos el envío.

Cadena perdida

Se me ha extraviado en esta ciudad una cadena de oro, que lleva un dije la siguiente inscripción: «Carmencita, 8 de mayo de 1920.» Con mucho gusto gratificaré a la persona que la entregue en mi casa de habitación, 75 varas al Norte de la Botica Nacional.

CELINA DE RUCAVADO

Objetos olvidados

En la Agencia del Ferrocarril al Pacífico se hallan los objetos siguientes a la orden de su dueño:

Cinco bastones, dos sombreros, dos cuchillos, dos paraguas, dos sombrillas, unas alforjas, una bolsa con dinero, un lío ropa usada.

Nacimientos

Rafael, hijo legítimo de don Rafael Gutiérrez y doña Julia Pintó de Gutiérrez.

Enrique, hijo legítimo de don Manuel Vargas y Angélica Solano de Vargas.

Guillermo, hijo legítimo de don Francisco Cortés y doña Julia Paniagua de Cortés.

Angela, hija de Angélica Guzmán.

Busque “La Prensa”



Don Tomás Soley le echa el Resguardo a don Elías Jiménez Rojas

Ayer en el día, el Resguardo cayó en casa del señor don Elías Jiménez Rojas; se introdujeron en la casa sin permiso alguno y la registraron por sospechas de que allí hubiera contrabando.

Según informes el registro no era para la casa de don Elías, sino para el vecino don Alberto Carvajal.

Lo grave fué que no respetaron a la familia del ilustre sabio, ni a ésta le guardaron consideración alguna.

Por supuesto, el Resguardo se convenció de que no había nada, pues don Elías repudia esos negocios ilícitos.

Sentimos mucho lo ocurrido al estimable maestro.

La Confederación celebrará el Primero de Mayo

Esta noche, a las ocho, habrá una magna asamblea en la confederación para preparar la celebración del 1º de Mayo.

Esta fecha es memorable para las clases trabajadoras de todo el mundo y por eso no podría la Confederación—abanderada del proletario—dejar de celebrar esta significativa fecha.

Así pues, por nuestro medio, la Confederación invita a todos los trabajadores para que colaboren en esta fiesta universal.

Del Repórter

Se acepta a don Pedro Arias Barquero la renuncia de su puesto de Jefe Político del cantón de Alfaro Ruiz y se recargan dichas funciones en el Secretario.

Se nombra a la señorita María Teresa Durán Esquivel, escribiente del Registro Civil en reemplazo de doña Luz Bustamante de Grillo quien renunció.

Tres turnos celebrará la Junta Edificadora de la iglesia de San Pablo de Turubares, a beneficio del edificio en construcción.

Se concede permiso al señor Guadalupe Arroyo para separarse de su puesto de Agente de Policía de «Veintisiete de Abril» y se nombre interinamente al señor Paulino Pizarro.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA



Y QUEDARA. PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

El General Volio es ovacionado en Puntarenas

Bastó que algunos elementos del Partido Reformista supieran que el General Volio iba a Puntarenas, para que esta noticia circulara allí con la celeridad del rayo y lo esperaran a la llegada del tren ordinario.

No menos de trecientas personas asistieron a la estación.

En la noche el local de la Federación fué pequeño para contener a la gente que en delirante entusiasmo vivaban al General y al Partido Reformista.

Con el copioso contingente de seis o setecientas personas, el General Volio alzó tribuna en la Sociedad Federal de Puntarenas.

Fué aplaudido con entusiasmo. El jimenista, que tenía una reunión para esa noche, hubo de suspenderla por falta de quorum.

CORREOS

El próximo martes a las 8 con destino a las otras Repúblicas de la América Central por medio del vapor estadounidense «San Juan».

El sábado próximo a las 7.30 se efectuará el despacho con destino a Sur América y Antillas, vía Cistóbal, por medio del vapor estadounidense «Calamates».

El próximo sábado se hará el despacho de correspondencia para México, China, Japón, Hawaii, California, Texas, Kansas, Chicago, San Luis y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa, Turquía, Europa, Canadá y E. E. U., vía Nueva York, por medio del vapor estadounidense «Calamates».

Paquetes postales

Para Méjico, Centro América, el lunes a las 14 hr. por el vapor San Juan; para España, Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el viernes a las 14 hs. por el vapor «Calamates».

San José, 29 abril de 1923.

Natalicio

Ayer celebró la fecha de su natalicio la muy estimada señorita Dora Castro Argüello, por lo que le enviamos nuestros más vivos parabienes.

Reunión de Esquiveilistas

La reunión de los esquiveilistas anunciada para hoy ha sido postergada para mañana, día de fiesta. La asamblea se verificará en el Teatro Feith.

Boletín Pan-americano

Hemos recibido el número 3 del Boletín Panamericano de Sanidad de la Oficina Sanitaria Internacional que se edita en Washington. Trae un estudio sobre la Historia, causa y propagación de la sífilis que el doctor John H. Stoker bastante interesante. Agradecemos el envío.

Los raptos en Puntarenas

Por noticia dada en nuestro colega «El Viajero» en la semana pasada ocurrieron dos raptos. Se fugó de su casa la menor María Josefina Góngora.

Lo mismo ocurrió con la menor Sara Reye.

De ambos casos tiene noticias el señor Juez del Crimen quien sigue los pasos de los palomos que hicieron esos desaguisados.

Malas artes políticas

Nos informa un señor de apellido Naranjo, fontanero, que en la reunión efectuada ayer por el Partido Jimenista en Desamparados, el señor don Joaquín García Monge y sus compañeros Pochet y Miranda, dijeron que el Partido Reformista iría a favor y a engrosar las filas del Partido Jimenista por declaración hecha del General Volio.

Nos sorprende sobre manera que estos señores usen estos pobres recursos en su afán de recoger votos.

En todos los tonos y más de una vez, los ciudadanos saben, por declaraciones del jefe y por capítulo diez y ocho del Programa, que el Partido Reformista marchará solo, absolutamente solo, al triunfo o a la derrota.

Pueden plégarse los que quierán a su causa, con la garantía de que su voto no se burlará.

Ocasión

Por \$250.00 vendo un escritorio nuevo, de cedro amargo seco, estilo americano, valorado en trescientos colones. Vendo además otros muebles a muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.

Partido Republicano

La Directiva Central del Partido Republicano hace saber que solamente tienen valor y mérito, las resoluciones o publicaciones del Partido y especialmente a las Directivas y listas de adherentes cuando ellas lleven la firma de alguno de los Presidentes o Secretarios.

En consecuencia, el Partido no asume ninguna responsabilidad con motivo de publicaciones que no estén refrendadas en la forma expuesta.

Juan José Montealegre
Presidente

SE VENDE

El mejor camión FORD de carga que se encuentra en el país. Pida informes al ALMACÉN

Tomás Fernández

La propia confianza

Los portentos de civilización han sido obra de hombres llenos de confianza en sí mismo, que tuvieron inquebrantable fe en su capacidad para cumplir las empresas acometidas. El linaje humano estaría hoy algunos siglos más atrás de su actual civilización, a no ser por la energía y perseverancia de esos hombres en dar realidad a sus ideales, en poner en obra sus proyectos que el mundo consideraba utópicos e imposibles. No hay ley natural ninguna que conceda el éxito sin esperararlo y afirmarlo por cierto. Ha de preestablecerse la firme confianza en alcanzar lo deseado, so pena de jamás alcanzarlo. Todo ha de tener, no solamente causa eficiente, sino suficiente, es decir, tan amplia como el efecto. Un río no llevará sus aguas a mayor nivel de su fuente. El éxito ruidoso, el triunfo esplendente, la hazaña heroica, la proeza titánica han de tener su copiosa fuente en la confianza propia para esperarlos y en el perseverante esfuerzo para conseguirlos. Por mucha que sea la capacidad, por esclarecido el talento, por sólida la educación, nunca llegará el éxito de un hombre a más alta cumbre que en la que asiente la confianza en sí mismo. Cada cual puede hacer, lo cree que puede hacer, y no será capaz nunca de hacer lo que crea que no puede hacer. Esta ley es inexorable. Pero importa lo que los demás opinen de vosotros,

de nuestro proyecto y aspiraciones. Menos importa todavía que os llamen visionarios, ilusos o soñadores. Debéis creer en vosotros mismos, pues en cuanto perdáis la propia confianza seréis apóstatas y desertores de vuestro ideal. Que ni la opinión de las gentes ni los rigores de la adversidad quebranten vuestra confianza. Podéis perder hacienda, salud, reputación, amistades y la confianza ajena; pero mientras no os remuerda la conciencia de mal alguno ni apartéis vuestra conducta de la ley de Dios, todos esos infortunios serán transitorios incidentes, con tal que, entre los embates de la tormenta, mantengáis la brújula de vuestra fe en el ideal, pues tarde o temprano os abrirán paso las mismas gentes que un principio os vituperaron. El hombre optimista, confiado, laborioso, enérgico y justo, que empieza una obra con firme esperanza de feliz éxito, magnetiza las condiciones, domina las circunstancias y atrae hacia sí el divino cumplimiento de la lujuriosa promesa que dice: «Porque a cualquiera que tuviere, le será dado y tendrá más». Todo consiste en hacernos cargo del papel que desempeñamos desempeñar y desempeñarlo cumplidamente. Quien anhela realizar meritorias obras, ha de planear el proyecto con todos sus pormenores y esforzarse con infatigable ánimo en llevarlo a término feliz.

o. s. MARDEN

Notas y noticias

Muy concurrido estuvo el turno en Guadalupe.

Varias familias de San José concurrieron. Hubo el aliciente de la luna que fué hermosa y hasta en altas horas de la noche desfilaban para la capital, en alegre charla, parejas de enamorados y familias que aquellos lugares fueron.

Hubo el más completo orden y la filarmonía amenizó la fiesta con bonitas piezas.

Ayer se reunieron en la Sociedad Federal, las representaciones de los diferentes gremios para ponerse de acuerdo en la forma más adaptable para la organización de los trabajadores.

Hubo bastante concurrencia.

Muchas personas que figuran en la lista del echandismo se han acercado a nosotros para manifestarnos que han sido publicados en dicha revista sin autorización alguna:

Mal hacen los partidos con ese abuso que lo motiva el afán de sorprender la candorosos de los tonos.

Se concede al señor Jesús León, jefe de Mensajeros de la Central de Teléfonos, permiso para separarse de su puesto por el término de seis meses.

Quedó en el recargo de las funciones de Gobernador de la provincia de Alajuela, el señor Comandante de Plaza.

El que estaba partiéndose para San Rafael de Guatuso.

Por cinco días se concedió permiso al señor Gobernador de la provincia de Puntarenas don Uladislao Guevara.

En Santo Domingo la Municipalidad estableció el impuesto de cinco colones trimestrales a las panaderías de segunda clase.

Melcochas danzantes

Ayer noche se verificaron unas melcochas en el Bosque de los Niños que fueron organizadas por las apreciables señoritas Angélica Araya, Oliva Díaz, Emérita Moza y Claudia Aguilar.

Las melcochas estuvieron muy animadas la cual concurrieron muchas señoritas y bastantes caballeros, y durante todo el tiempo reinó la alegría y el entusiasmo.

Felicitemos a las señoritas organizadoras por tan simpática fiesta.

La misa de hoy

Esta mañana, en la Iglesia de la Merced se verificó una misa en sufragio del alma de la que en vida fue doña Trinidad Araya de Madrida, la cual estuvo muy concurrida, pues a ella asistieron gran número de amistades de la estimable familia Chaves y Araya.

Duelo en Heredia

En la ciudad de Heredia dejó de existir el apreciable señor don Juan Amores, honrado trabajador que fue muy querido y estimado.

Los funerales se verificaron con mucho acompañamiento.

A la familia doliente le enviamos nuestro más sentido pésame.

La Misa de hoy

Esta mañana a las ocho horas en la Iglesia del Carmen se celebró una misa en sufragio del alma de la que fué, doña Rosalía v. de Arias. Este acto religioso estuvo bastante concurrido.

Encargue sus trabajos

A LA

Imp. Falcó y Borrásé

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-agentes en San José señores Sasso & Pirie Saca.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

IVORY SOAP

El único jabón que es absolutamente puro, que se garantiza no dañar el cutis y que se vende tan barato como cualquier jabón común

Jabón Ivory Flotante

Siempre en existencia donde «Basigó y Alvarado» y «Uribe y Pagés» (Ambos Mundos).
De venta en las pulperías de primera.

Botica Alemana

MEDICAMENTOS PUROS

Servicio experto en el

Despacho de Recetas

200 vs. al Norte del Mercado (Paso de la Vaca)

Por la baratura de sus precios debería llamarse:

Botica de los pobres

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11. y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143. — San José, Costa Rica

¡A los panaderos!

Si quieren garantías, usen harina que dé buen rendimiento; esto se obtiene con la de la renombrada marca

LA JOSEFITA

Depósito en la panadería LA JOSEFITA
150 v. al S. del Hotel Hashington.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gasosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

Un gran Triunfo



En el Concurso Nacional celebrado en México con el objeto de elegir, por voto popular, EL MEJOR REMEDIO PARA EL DOLOR DE CABEZA, salió vencedora la

CAFIASPIRINA

y se le premió con Diploma de Honor y MEDALLA DE ORO.

Este honroso tributo pagado por un público tan culto a un producto que tiene tantos competidores, confirma terminantemente la superioridad de la CAFIASPIRINA sobre todos los analgésicos conocidos. Los puntos en que esa indiscutible superioridad se basa son:

que obra con mucha más rapidez; que da alivio más completo; que levanta las fuerzas; y que NO AFECTA EL CORAZÓN.

Se vende en tubos de 20 tabletas y SOBRES ROJOS de una dosis. Ambos empaques llevan la Cruz Bayer.

Los jimenistas en Puntarenas

Don Juan Sunol y don Juan Manuel Rodríguez, jefes de propaganda del Partido Jimenista en Puntarenas, estuvieron en esta capital a conferenciar con don Luis Castro Ureña. Ayer regresaron al puerto del Pacífico.

Apreciable viajera

Para San Francisco de California, saldrá en breve la distinguida dama señora esposa del Cónsul Americano, Mr. Henry S. Waterman. Un venturoso viaje desea mos a la apreciable dama.

El Mar del Norte

Todas las miradas técnicas de los militares europeos, están fijadas en el Mar del Norte, caso de un rompimiento de hostilidades entre Francia y Alemania. Así, en esta capital, todos los techos del Paso de la Vaca, tienen puestas sus miradas en el Mar del Norte que se agita frente a la Botica Nacional y donde el público satisface toda ansia, así en bebidas como en comestibles, a precios que no admiten competencia.

Lea "La Prensa"